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発 言 者 審議内容 (発言内容、審議経過、結論等)

10 人権・男女共同

参画

粟崎部会長

  

志布、加藤委員

     

     

     

粟崎部会長

加藤委員

粟崎部会長

露口主幹

志布委員

加藤委員

粟崎部会長

加藤委員

露口主幹

開催日時 平成27年4月8日（水）18:30～20:10 健診ホール

出 席 者  粟崎部会長、佐久間副部会長、志布、加藤、

     池野本、疋田、川越、佐々木委員

説 明 員  平井総務部長、田村主幹、大江、小澤

    露口まちづくり主幹

テーマ ＜ １０ 人権・男女共同参画 ＞

現状と課題について説明～

資料説明は、前回説明して途中まで終わっている。

引続き～ 委員からの意見質疑をもらう。

男女共同参画プランのメンバー志布、加藤氏が、この会の委員にも入っ

ている。美幌はプラン推進協議会に構成している2団体として、らんざん

の会、自治会女性部のメンバーが加入している。

以前は農協女性部もあったが。研修等を通じて勉強活動をしている。7

年間ほど休んでまた復活して研修に参加している。

活動などに不平不満はいうところはない。札幌かでるに2回ほど研修に

参加している。

JA女性部も以前プラン協に加入していたが、農業委員会委員や各活動に

いきなり出されて、かなり負担となり参加しなくなったと聞いている。

いろんな会や行事に参加しており、女性の意見を大事にしていくことは

今求められていると感じる。

しかし自治会には、女性部会は要らないと思っている会長も多い。がん

ばってるとバックアップしてくれてない自治会もある。

行政としては、女性を何人かでも入れてかないと顔が立たないのだろう

か。３０％ほどなっている。

美幌は、いろんな会に女性の方が入ってもらい女性登用率は高い方。志

布さん加藤委員さんも、ずっと活動や参画してもらっている。課題は表だ

って見えないが。美幌はかなり早い時期から女性が、他町村に比べていろ

んな場面に顔だしてもらって良い関係となっている。         

    

女性部長になり手いない。下に入って手伝うのは良いが、町の役職とし

て参加するシステムの時に嫌がるのでは。

自治会長の中には、女性部出さないという会長もいる。

なり手が不在ではなく、自治会長で押さえ込んでいるのか。

そういう自治会もある。当然なり手不在のもあるが。

意識的なことを変えていくことが、まさに男女共同の大事な部分である

と思うが。

【総務部会】
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発 言 者 審議内容 (発言内容、審議経過、結論等)

粟崎部会長

加藤委員

粟崎部会長

露口主幹

粟崎部会長

露口主幹

粟崎部会長

11 住民自治、コミ

ュニティ

露口主幹

粟崎部会長

池野本委員

粟崎部会長

加藤委員

露口主幹

志布委員

女性が参加していくことに、楽しくないのか？きっかけで出たら楽し

いし、学習や研修に参加して良かった事の話をよく聞くけれど。

私の妻も男女共同参画の学習で、すっかり見聞が広がり、友達も増え

て良かったといっている。海外旅行も積極的に行く様になった。良い話

をみんなに広めてもらったらいいのでは。

私は楽しく活動させてもらっている。女性部に入って考え方の広がり

もでると思う。

行政も女性部などを、頼りにしている面があるのでは。

町ばかりでなく民間の組織でも大いに関わりを持ち、協力してもらっ

ている。いろんな集いや活動協力に参画もらう機会が多いと思う。

せっかくの機会ですので、女性部を皆さんの生活の中で広めて下さい。

テーマのまとめとして、総合計画に新たに追加する項目ありますか？

現計画の継続でも大変とおもいますが、意見あれば。

～特に無し。

それでは、次のテーマに移ります。

＜テーマ１１ 住民自治、コミュニティ＞

議案資料をもとに、現計画の課題・検証を説明する。                     

・コミュニティ組織、人材の支援や育成。

・自治会活動の運営や集会室管理について。

農村地区では自治会組織と営農組織が別にある。そのため農村地区の

自治会活動には参加しない意識が強いのでは。

農村地域は、基本的に生活に曜日は関係ない。イベントにしても合致

しなくて参加できないことになるのでは。

美幌の農協幹部に、美幌のふるさとまつり協力お願いしたが、あまり

良い返事こなかった。札幌まつりは堂々と休んで、美幌のおまつりは協

力が大変とか言っている。JA女性部でも、役職にあたるのが嫌だ。会議

出るのを放棄したと聞いている。

出る機会が多いので大変だから女性は家庭の協力がないと出られな

い。

自治会の未加入者に苦労しているとかの話は聞きませんか？

若い夫婦が戸建てに引っ越しても、加入しなくどうして？と思った。

広報も読むでしょうに。隣近所どうしで、回覧や広報などサービスを班



3/ 5

発 言 者 審議内容 (発言内容、審議経過、結論等)

（引き続き）

志布委員

加藤委員

粟崎部会長

志布委員

疋田委員

池野本委員

  

露口主幹

粟崎部会長

露口主幹

粟崎部会長

露口主幹

粟崎部会長

疋田委員

   

粟崎部会長

池野本委員

粟崎部会長

  

池野本委員

佐々木委員

長でやったりするのに、理解してないのかと思った。

住宅が別でも、親が加入しているため入らないケースも聞く。

農家でも自治会活動あまり無いな？会費納めるが。農事組合では有る。

そこに住んでいるなら、地域のサービスを受けているのだから。

町中では自治会に加入しなくても良いのですか？子供のときから強制

的に入るものと思っていたが。住んでいる以上は会費も払う必要あると思

う。

根本的に、自治会とは何？と根本的なことに話がいく。

自治会でも、未加入者の対応に苦労していると聞いているが。役場でも

加入チラシや周知しているが。

警察署員でも加入しているのか？昔入らない時あったが。

今は普通に加入している。

アパート家主が、会費分もとっている例もあるようだ。

自治会は親睦的な集まりをすることが、活動の主なものと思う。集まる

ことで、ふだんのつながり、何かするにしても近所づきあいのプラスにな

る。

今、朝ドラでもやっている。おまつり行事、１日でも大事だよ。

田中では春・秋は行事している。田中小学校なくなり、東陽小学校にい

くようになり子供も参加できにくくなったが。

葬式でも、最近は手伝い不要といわれる。葬儀場でやるようになった。

農家戸数少なくて大変になる。私のとこは21戸数あったが減ってきた。

豊岡では自治会館もっており、行事にも集まる。神社持っているので。

農家でなく非農家が増えてくると、調整が大変になってくる。

農村地区では、本来の自治会ではなく昔からの農家自治会に加入してい

る例がよくある。そんなことの整理も必要なのかな。登栄では今3戸ほど

に減っているのでは。

豊岡では広報配布、自治会集会室管理、会合と飲食、何がウエイト重い

かわからないが。

会費経費は決算どうしているのか。知らないのでなんだろうと思う。

報告ないのはおかしい。言えば見せてくれたり回覧もできる。不信感持

つよりも言って見せてもらったらいい。
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発 言 者 審議内容 (発言内容、審議経過、結論等)

粟崎部会長

12住民参加、協働

露口主幹

池野本委員

露口主幹

平井部長

粟崎部会長

露口主幹

志布委員

粟崎部会長

   

   

露口主幹

   

疋田委員

露口主幹

   

佐々木委員

  

露口主幹

集会室、会館持っている。補助もらって会館建てた第一号だった。

今は修繕にも出してもらえるようになった。他に意見とかないですか。

なければ、次のテーマに移ります。

＜テーマ１２ 住民参加、協働＞

議案資料の説明する

美幌のＮＰＯ法人は何団体あるのか？

６団体ある。美幌体育協会、マイペースびほろ、ひまわり保育園、えく

ぼ福祉会、あすなろ、元気プロジェクト。

あすなろはＮＰＯから抜けたはず。あすなろの活動はあるが、経営母体

が統合されて代わった。

自治会では交通部会や女性部など8部会ある。

疋田さんも自治推進委員さんであり、いろいろお世話になっている。

自治基本条例の一部見直しを3月に行った。委員会から答申もらい町で

検討し、総合計画の議会議決もらうことで。他の条文には完成度が高く修

正することはなかった。自治基本条例が出来る前と後では、町民のかたも、

役場もずいぶんと変わってきた。情報発信ばかりではなく、毎年検証でき

るようなアクションプランにより進行状況を確認したりしている。

「まち育出前講座」は昨年６０近い団体などから呼ばれ、約1300人ほど

の方に講座を聴いてもらった。防災、介護、健康のこと。

消費者協会でも出前講座に、出やすくなって良かった。私たちも利用し

やすいし、少しの時間で聞けるので、毎年いろんな話を聞くことできてす

ごく良い。美幌のやっていることすごいと思う。

交通の講座もパワーポイントで、おもしろく作って工夫し実施してる

こうした用意しているので、呼んでもらえる所が増えてくるといい。

協働のまちづくりガイドブックの作成を準備している。さらに

子供向けのイラストを含めた自治基本条例のパンフも美幌高校の生徒

協力で作成中。夏か秋ころにも出来るように準備している。

私の子供が高校でそのメンバーになっている。

そうですか、親子で作成に協働参加してもらい、有り難うございます。

自治基本条例は、スタートしてまだ年数浅いので、引き続き継続してよ

りよいものに作り上げていきたいです。

まちづくり活動奨励の、24年要綱改正はどんな内容か？

地域課題を解決するため、助成金で支援することで、調味料まるまんま

製造取り組みで活用している。今は全国的にも評価されている。
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発 言 者 審議内容 (発言内容、審議経過、結論等)

佐々木委員

   

平井部長

粟崎部会長

先般、美幌でがんばっている団体に町からバックアップして欲しい意見

がでた。あと講演などする場所、借りたりする際にも利用したいが。

個人ではなく団体や組織が、何かやりたいものを企画・実施するため

の地域活性化に向けて利用しやすくしたもの。その機運があるなら使い

やすいので、ソフト事業で10/10対象なので是非相談して利用ください。

時間ですので、本日はこれで会議を閉じます。


